

Granada Hoy

www.gradahoy.com

La Audiencia **juzgará** en noviembre al ex concejal de Urbanismo de Ogíjares José Luis **del Ojo** por un delito de **prevaricación** en la contratación de obras **P 22**



John Curran dirige **'Stone'**, un 'thriller' que hace una dura crítica a la extrema derecha religiosa en EEUU y que cuenta con Robert de Niro y Edward Norton **P 57**

6-7 EL RECTOR JUSTIFICA QUE LA UNIVERSIDAD NO HAYA LOGRADO LA CATEGORÍA DE CAMPUS INTERNACIONAL

“No hemos explicado con claridad nuestro campus de excelencia”

Sin brindis Gozález Lodeiro muestra una moderada satisfacción pero guarda el champán para otro momento

Escasez El proyecto BloTic, que necesita una inversión total de quinientos millones, sólo recibirá este año tres

9 ROPA DE 29 EUROS SE OFRECÍA A 400



Golpe de la Policía Local a una tienda del Zacatín que vendía marcas falsas

16 ORGANIZADA POR LA CASA DE LA CULTURA

Los pacientes mentales se quejan del uso festivo de la palabra “manicomio”

• Una asociación exige cambiar la denominación de una fiesta infantil de Halloween convocada en Armilla

44-45 SENTENCIA DEL TRIBUNAL DE LA UE

El canon digital es abusivo y no cumple la ley

Varapalo del Tribunal de Justicia de la UE al cobro del canon digital en España. La sentencia hecha pública ayer considera que el canon sólo puede aplicarse a los particulares, pero no a personas jurídicas.



35 A 38 NUEVO GOBIERNO



Teresa Fernández de la Vega entrega la cartera ministerial al vicepresidente Alfredo Pérez Rubalcaba.

ANGEL DÍAZ / EFE

<p>HOY</p> <p>➤ COCINA AL VAPOR JATA</p> <p>Llévese LA CARTILLA y recorte el CUPÓN</p> <p>POR SÓLO 18'95€</p>	<p>PRÓXIMO SÁBADO</p> <p>➤ PAÑUELO CIRCULAR</p> <p>Pañuelo circular MARRÓN</p> <p>POR SÓLO 1'99€</p>
<p>➤ SUPERTELE</p> <p>POR 0,60€ MÁS</p>	

Rubalcaba dice que todavía hay tiempo para mejorar el país

Alfredo Pérez Rubalcaba, el nuevo vicepresidente del Gobierno además de ministro del Interior, se mostró ayer optimista tras recibir la cartera de Fernández de la Vega. A su juicio hay tiempo suficiente para que mejorar la situación de España. Los nuevos ministros prometieron su cargo.

Opinión

Al tiempo que se anuncian las fechas de celebración del mal llamado Festival de Cine Clásico Retroback –entre el 18 y el 26 de febrero–, da comienzo el ya consolidado Festival Internacional de Jóvenes Realizadores, especializado en el formato breve, y tenemos también noticia de uno nuevo, Fantasmagoría, dedicado al cine fantástico y de terror, que tendrá lugar a mediados de noviembre. A ellos se suma Cines del Sur, que viene celebrándose en junio. A este paso acabaremos por tener un festival de cine al mes y por aparecer en el libro Guinness de los records como la ciudad con más festivales por habitante. O como el lugar con un festival de cine por cada género. Eso sí, ni una sola de las decenas de salas comerciales de Granada proyecta cintas en versión original.

Ya sé que está el Cineclub Universitario y desde luego su labor y programa es de gran interés para ver inmortales de John Ford, pero segui-

EL TERMÓMETRO

Enrique Novi



No más cine

mos sin poder ir a un estreno escuchando las voces originales de Matt Damon o de Charlize Theron. De modo que lo que a priori puede parecer positivo, la proliferación de certámenes especializados, no es sino el síntoma de una disparatada

y absolutamente esquizoide política cultural. Aquella que en lugar de poner cimientos sobre los que crezca un tejido sólido que genere afición por el producto cultural prefiere los fuegos de artificio tan deslumbrantes como fugaces. Sin negar la pertinencia de los eventos que concentran en poco tiempo gran cantidad de oferta, los llamados festivales, ya sean de cine, de rock o de teatro, siempre me ha parecido que es una programación estable y permanente la que de verdad crea escena y hábitos saludables en el consumidor de productos culturales. Pero claro, apoyar programaciones estables no resulta rentable a ningún político porque no propicia una foto inaugural o de clausura. También los medios tenemos parte de culpa, más predispuestos a enfocar el macro evento episódico que a dar relevancia al gran estreno de cada jueves. Así que a nadie se le va a ocurrir subvencionar, por ejemplo, una sala comercial para que subsista proyectando en v.o. hasta conseguir que haya la suficiente

demanda para que sea rentable. Que nadie desespere, de todos modos. No creo que este propósito que consiste en tener 4 o 5 festivales de cine en una ciudad de un cuarto de millón de habitantes dure demasiado. Las veleidades de los políticos son así de efímeras. Probablemente cuando haya un cambio en el ayuntamiento alguien considere un despilfarro un evento que gasta su presupuesto en invitar a los familiares de las estrellas desaparecidas (este año a los de Louis de Funès); en la Junta tampoco saben como sacarse de encima Cines del Sur y si no han acabado con él es por la vergüenza de asumir que tal vez no debieron crearlo; y el nuevo Fantasmagoría, que parece que financia la Diputación, bueno, ya aparecerá alguien que quiera trasladarlo a la provincia, que para eso es el ámbito de la institución. Con un poco de suerte, en pocos años solo tendremos el FLJR, curiosamente el único que no se ideó en el despacho de un político. Disfruten de él.

LA MIRADA URBANA



PEPE TORRES

El sol clemente de otoño

Hace no mucho, caminar bajo el sol era prácticamente sinónimo de deshidratación. Bueno, quizás hace no tan poco, pero el caso es que las llegadas de las bajas temperaturas, sobre todo a primera hora de la mañana, y las zonas en sombra, como Plaza Nueva en esa franja

horaria y con la *rasquilla* que baja del Darro, hacen que Lorenzo se transmute en un necesario aliado de los abrigos y los guantes. Aunque se ande divinamente acolorado por los destellos. Las lagartijas lo saben bien.

LAPIDARIO

Protesta, pero menos

La anunciada protesta de los alcaldes de la Costa en Madrid contra el Ministerio de Fomento por los parones en la construcción de la Autovía del Mediterráneo se redujo a una visita de cortesía de los regidores de los pueblos en manos del Partido Popular (menos uno, independiente) a la capital de España y poco más. La expedición, como era de prever, ni se entrevistó con el ministro de Fomento ni llamó la atención de los responsables de las infraestructuras del Estado. Lo único que consiguieron fue entrevistarse con la portavoz del Grupo Popular en la Cámara, Soraya Sáenz de Santamaría, hacerse una foto de recuerdo y arrancar el escaso compromiso de que el grupo presentará una serie de iniciativas parlamentarias no concretadas sobre la autovía. Un logro que el presidente de la mancomunidad, el alcalde de Motril, Carlos Rojas, habría conseguido con un simple telefonazo a su compañera de partido o bien a través de alguno de los diputados por Granada. Un justo botín al intento de utilizar la A-7 para las municipales.

LO MÁS VISTO EN INTERNET

www.gradahoy.com



PALEONTOLOGÍA Cultura 'pone orden' en Orce

El estudio concienzudo y por menorizado de los restos hallados en Orce durante la campaña de excavación de septiembre se llevará a cabo en el Instituto de Paleontología de Tarragona, siempre que Cultura dé el visto bueno para el traslado.



DEPORTES "El fútbol directo no es atractivo"

El futbolista Mikel Rico, imprescindible en las alineaciones del Granada CF pese a ser el último en llegar confiesa que el fútbol directo "da puntos" y que nunca pensó que pagaran tanto dinero por él, ni siquiera que llegara a ser profesional.



UNIVERSIDAD A un paso del complejo BioTic

El miércoles la UGR todavía esperaba la decisión final de la adjudicación del Campus de Excelencia Internacional (CEI) con su proyecto BioTic Granada. El rector defendió la iniciativa ante representantes de otras 38 universidades.

LA ESQUINA

José Aguilar
jaguilar@grupojoly.com

ZP se reinventa de nuevo

LOS niños y los locos siempre dicen la verdad. Los políticos, raras veces. Una de ellas, cuando son del mismo partido y hablan en privado sin saber que un micrófono indiscreto los delatará. Como el de la cadena de televisión CNN+, que ha revelado el pensamiento verdadero del PP sobre el cambio de Gobierno.

Charlaban a las puertas del Senado el líder de máxima confianza de Rajoy, Javier Arenas, la secretaria general del PP, Dolores de Cospedal, el senador Pío García Escudero y otro senador al que se refieren como "no identificado", pero que los de aquí abajo tenemos plenamente identificado: el sevillano y taurófilo Juan Manuel Albendea. El resumen de la charleta es que en la dirección del PP se cree que la nueva ministra de Medio Ambiente (y Medio Rural y Marino), Rosa Aguilar, es la izquierda, y muy buena parlamentaria, y que el Gobierno salido de la crisis es mejor que el anterior y tiene mejor proyección pública.

Si los populares, a pesar de lo que declaren públicamente, están inquietos por el nuevo equipo de Zapatero eso querrá decir tal vez que Zapatero ha acertado con el cambio. Un cambio que supone una nueva reinvención del presidente. En mayo acometió la rectificación de su política económica, a la que dio la vuelta como un calcetín, congelando no ya las pensiones, sino la fe socialdemócrata,

para abrazar el neoliberalismo impuesto por los mercados financieros y sus intérpretes políticos. El miércoles pasado vino la rectificación política, la que afecta a la orientación general de su acción de gobierno y a los equipos llamados a desarrollarla. El peso político del Gobierno ya no recae en Fernández de la Vega, sino en Pérez Rubalcaba y Jáuregui, dos políticos de ese viejo PSOE que Zapatero se propuso enterrar para dar paso al aire fresco de una muchachada más desenfadada, innovadora y atrevida. Sus apuestas más personales (Aído y Corredor) ha terminado por considerarlas prescindibles. También se ha arrepentido de la arriesgada *juvenilización* del partido, aunque la crisis le ha permitido disimular la defenestración de la número tres del Partido Socialista, Leire Pajín, adjudicándole un ministerio menor. En resumen: se acabaron los experimentos, que ya no se intentan ni con gaseosa. Es la hora del trabajo duro, los valores seguros y el reconocimiento del mérito personal. ZP se reinventa de nuevo para sobrevivir él o, al menos, para que sobreviva el PSOE.

El tiempo dirá si acertó o no, pero da la impresión de que este Gobierno es más sólido que el que había y que es correcto que lo haya formado ahora sin guardarse un último cartucho tras las previsibles derrotas electorales inmediatas, por si para entonces ya fuera demasiado tarde. Creo que el PP, en privado, es consciente de ello.

PALABRA EN EL TIEMPO

Alejandro V. García



Trivialidad

A Universidad de Granada aspiraba a entrar en la primera categoría (el campus de excelencia internacional) y sólo ha logrado un pase a la segunda (el campus de excelencia regional); las universidades de Sevilla y Málaga, constituidas en un eje común (en una "agregación estratégica" según la jerga oficial), pretendían el sello máximo y lo han obtenido. A partir de ahí se pueden fabricar muchas interpretaciones, ensayar malabarismos de cifras o apelar a otras clasificaciones y salvar los muebles con cierta decencia, pero lo cierto es que el objetivo del campus internacional, tan encomiado y distinguido por los pretendientes, se le ha escapado a la encomiada y distinguida Universidad de Granada.

Siempre habrá razones para resaltar el título de consolación conseguido e incluso para preferir (a la vejez viruelas) la soledad del segundo a las dudosas compañías del primero. Pero por muchas vueltas que se den o argumentos que se aduzcan lo cierto es que la UGR ha quedado fuera del grupo de los *excelentísimos absolutos*, y esta constatación es irreversible.

En el mapa universitario ya no basta con la Historia ni las mitologías centenarias. La universidad del futuro (del futuro que ahora comienza) es un conglomerado de excelencia académica, respaldo económico, aptitud en la investigación, estrategia territorial, pericia táctica y visión política.

En el mapa universitario ya no basta con la Historia ni las mitologías centenarias. La lucha está servida en un contexto de competencia

Y otros muchos perejiles más que seguro quedan fuera de esa sucinta relación. La lucha está servida en una circunstancia económica, además, en que el peso presupuestario del Estado tiende a decrecer.

Es verdad que el sistema universitario español es en cierto modo una exhortación al adocenamiento. La creación a ritmo industrial de universidades provinciales que consumen gran parte del presupuesto sin obtener los réditos sociales y académicos mínimos y la competencia consiguiente para optar a cualquier reconocimiento o beneficio llevan aparejados una pérdida de la calidad individual y una degradación del viejo concepto de la universidad. Pero nada es irreversible. Aun en esta coyuntura cabe (o debe haber) la posibilidad de salvar el prestigio por encima de la trivialidad, apostar por la expansión mejor que por el localismo, por la universalidad más que por el regionalismo.

¿Se han hecho bien las cosas en la UGR? Hay quien opina que no, que nuestra Universidad está inmersa en un proceso de vulgarización. El resultado de los campus de excelencia debería abrir un debate entre la propia comunidad universitaria de Granada. El silencio no sería otra cosa que un indicio más de esa profunda apatía que se percibe entre los miembros de la Universidad y que conduce a la disolución por esclerosis o conformismo.

MIKI&DUARTE



TIENE difícil Zapatero ganar nuevamente las elecciones si se presenta, cosa distinta es que decida retirarse y abra el camino a Rubalcaba, porque Rubalcaba sería el sucesor en ese caso. Tiene difícil Zapatero ganar nuevamente las elecciones, pero va a intentarlo. Primero con el nuevo gobierno, mucho mejor que el anterior como reconocen incluso Cospedal y Arenas pillados en una conversación cerca de un micrófono abierto; segundo, intentando presentar ante la opinión pública lo que la opinión pública espera desde hace años: el fin de ETA. Hay un problema que importa mucho más, el paro, pero Zapatero es perfectamente consciente de que no es capaz de crear empleo antes de las generales del 2012. Ya le gustaría.

Lo que probablemente no acaba de comprender el presidente es que incluso en el caso de que aquí a año y medio ETA anuncie el fin definitivo del terrorismo, pocos votos conseguirá Zapatero, porque los españoles tienen asumido que puede convertirse en un favor de ETA a Zapatero para impedir que el PP pueda alcanzar el gobierno. Cosa distinta es que ese anuncio se produzca con Rubalcaba como candidato. Porque Rubalcaba no es Zapatero: recuperará muchos de los votos de socialistas que están absolutamente decididos a no dar ni una oportunidad más a un Zapatero que ha sido decepcionante como pocos presidentes lo han sido, pero en cambio

CRÓNICA PERSONAL

Pilar Cernuda



Gestionar el eterno problema

de Otegi, Brian Currin e incluso de un hombre de su mismo partido, Jesús Eguiguren, todos ellos defensores de la idea de abrir un nuevo escenario de negociación en el que Batasuna tendría posibilidad de sentarse nuevamente en las instituciones vascas. Ni Rubalcaba ni Jáuregui están por la labor, entre otras razones porque no creen en la bondad de Batasuna ni tampoco en la del oportunista Otegi. Que sigan en esa línea o abran la mano al llamado mundo *abertzale* es una de las incógnitas del nuevo gobierno, aunque en el entorno de Rubalcaba no tienen la menor duda de que el ministro ascendido a vicepresidente seguirá en sus trece.

ETA prepara un nuevo comunicado en las próximas semanas. Si ETA cambia... entonces la gestión del problema podría cambiar.

confían en un hombre de la experiencia de Rubalcaba, que si logra la presidencia con toda seguridad marcará distancias con la política seguida hasta ahora por Zapatero.

Por tanto, atentos a cómo van a gestionar Rubalcaba y Jáuregui ese asunto, el eterno problema de ETA. Hasta ahora el ministro de Interior ha apostado por el acoso policial a la banda terrorista sin escatimar medios, con policía, guardia civil, CNI e incluso la nueva colaboración de la Ertzantza en ese mismo objetivo, en el que ayudan de forma significativa Francia y Estados Unidos. Rubalcaba, hasta ahora, se ha mantenido en esa línea sin escuchar los cantos de sirena

EL CAMINO A LA EXCELENCIA El proyecto de la UGR, el PTS y el CSIC consiguen un CEI de ámbito regional

“La comisión internacional no ha entendido nuestro proyecto”

BioTic-Granada, presupuestado en 500 millones de euros, consigue 3 millones de euros más • La UGR, el PTS y el CSIC se muestran satisfechos de haber pasado el corte

A. Beauchy / GRANADA

La Universidad de Granada quería un reconocimiento internacional para su proyecto *BioTic* y tendrá que conformarse con uno europeo. Estar en el grupo B, cuando aspiraba al A, no ha permitido a esta legendaria institución brindar con cava como hicieron algunas de sus homólogas ayer, pero le da la oportunidad de perfeccionar su proyecto para lograr la excelencia internacional antes de 2015. El porqué de este segundo puesto lo dijo claramente el rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, en una rueda de prensa que convocó ayer por la tarde: “No hemos sabido explicar con claridad qué es BioTic. La comisión internacional no ha entendido el concepto. La Universidad debe ser autocrítica y mejorar los aspectos señalados por el jurado”.

Aunque le ha dejado un sabor agri dulce el fallo de la convocatoria de Campus de Excelencia Internacional (CEI), que se dio a conocer oficialmente ayer por la mañana y que le otorga el sello en el ámbito regional, la Universidad de Granada ha encontrado cierta satisfacción al conocer la cuantía de lo que va a recibir, 3 millones de euros, en comparación con lo que se llevarán el resto de premiados que apenas superan los 5 millones en su primera categoría.

Sin embargo, el camino que le queda por recorrer es arduo. El proyecto BioTic-Granada, que lidera la UGR con el PTS y el CSIC como agregados promotores, está presupuestado en 500 millones de euros, de los que el Gobierno ha financiado 10 millones (7 en la convocatoria del CEI 2009, cuando fue considerado un proyecto prometedor y 3 de ésta).

De los 22 proyectos finalistas

RESULTADOS DE LA CONVOCATORIA CEI 2010

Fuente: Ministerio de Educación



PEPE VILLOSLADA

Calificación 'CEI 2010'		
Proyecto	Universidades implicadas	Financiación
Campus Andalucía Tech	U. de Sevilla (coord.) y U. de Málaga	5,3 mill.
Campus Energía UPC	U. Politécnica Cataluña, CIEMAT e IREC	3 mill.
Campus Iberus	U. Zaragoza, Navarra, La Rioja, Lleida	5,3 mill.
Campus UPF-Icària Internacional	U. Pompeu Fabra, U. Oberta de Cataluña	4 mill.
Campus Montegancedo I2Tech	U. Politécnica de Madrid	2 mill.
Campus Euskampus	U. País Vasco, Tecnalia, DIPC	4 mill.
Campus Health Universitat de Barcelona	U. Barcelona, CSIC, H. Clínic, H. Bellvitge	3 mill.
Campus-Valencia	U. Valencia, U. Politécnica Valencia, CSIC	5,3 mill.
Calificación 'CEI 2010 de ámbito regional europeo'		
Proyecto	Universidades implicadas	Financiación
Campus BioTic Granada	U. de Granada, CSIC y PTS	3 mill.
Campus Catalunya Sud	U. Rovira i Virgili de Tarragona	3 mill.
Campus do Mar 'Knowledge in depth'	U. Vigo, Santiago, A Coruña, IEO, CSIC	5,3 mill.
Campus Mare Nostrum 37/38	U. Murcia, U. Politécnica de Cartagena	5,3 mill.
Campus Atlántico Tricontinental	U. Las Palmas, U. La Laguna	5,3 mill.
Campus Studii Salamantini	U. de Salamanca	3 mill.

que aspiraban al CEI 2010, el Ministerio de Educación ha reconocido 14, ocho de ellos con la máxima distinción de 'Campus de Excelencia Internacional' y seis con la categoría menor de 'Campus de Excelencia Internacional de ámbito regional europeo' (entre los que se encuentra el de Granada). Entre los victoriosos se encuentra el proyecto *Andalucía Tech* patrocinado por las Universidades de Sevilla y Málaga, que va a recibir 5,3 millones de euros en forma de créditos, otros tres catalanes, uno aragonés,

otro madrileño, uno vasco y, el último, valenciano.

Junto a Granada, que se hace en su segundo intento con el mismo marchamo que adquirió la Universidad de Córdoba el pasado año, se sitúan un proyecto catalán, otro gallego, uno murciano, otro canario y uno leonés.

“Nos hubiera gustado estar en otra posición, porque habríamos optado a una financiación mayor, pero estamos satisfechos”, dijo el rector de la UGR arropado por el gerente del PTS, Jesús Quero, y el

director del Instituto López Neyra del CSIC, ambos promotores.

Ahora tienen que cumplir con los objetivos que se han marcado en el Plan Estratégico porque volverán a ser evaluados año a año hasta tener el veredicto final en 2015. Todos los proyectos CEI, que suman ya 13 entre las dos convocatorias, y los CEI regionales, 10 por ahora, tendrán que demostrar dentro de cinco años que son merecedores del sello de la Excelencia. “Los que están en la categoría regional pueden pasar también a la internacional”,

recordó el rector. Obtener el CEI de ámbito europeo “marca un punto importante para esta universidad, porque ahora ya puede cumplir con las metas que se ha marcado”. BioTic contempla un total de 190 acciones estratégicas que serán supervisadas por un consejo de dirección y varias comisiones, según informó ayer González Lodeiro. “Para escoger a la persona que representará la dirección y llevará a cabo el proyecto se hará un concurso”, matizó el rector a preguntas de los periodistas.



REACCIONES AL FALLO DEL CEI 2010



Antonio Martínez Caler “Es un marchamo de calidad a la UGR”

El presidente de la Diputación afirmó ayer que, “una vez que no se ha conseguido el objetivo, hay que dejar claro que la excelencia de la UGR es algo que no se pone en cuestión, ni compite con nadie porque tenemos una gran universidad consolidada”. Para Caler, “queda la compensación de la notable consideración de Campus de Excelencia Regional, un reconocimiento que supone un elemento diferenciador y un marchamo de calidad para nuestra Universidad”.



José Torres “Lo lamento mucho porque Granada se lo merecía”

Tras poner de manifiesto el miércoles la ausencia de los representantes de la Junta de Andalucía de Granada en la presentación del proyecto 'BioTic' en Madrid, interpretado como un agravio comparativo hacia la ciudad, el alcalde de la ciudad, José Torres Hurtado, dijo al conocer el fallo del CEI 2010, aunque sin saber la lista completa de los premiados: “Lo lamento mucho, porque creo que Granada es merecedora de este Campus de Excelencia Internacional”.

OPERACIÓN EN GRANADA

La Policía Local detiene a un integrante de una red internacional para distribuir ropa de marca falsificada

**APERTURA DEL AÑO JUDICIAL**

El presidente en funciones del TSJA, Rafael Toledano, preside el acto sin que el CGPJ nombre un sucesor a Méndez de Lugo



Francisco González Lodeiro, flanqueado por Jesús Quero y Alfredo Berzal, ayer en el Hospital Real.

PEPE VILLOSLADA

Las ocho provincias andaluzas tienen ya un premio a la Excelencia



Ávila, junto a los rectores andaluces en Madrid.

JOSÉ RAMÓN LADRA

El Consejero de Economía, Innovación y Ciencia, Antonio Ávila, considera que la concesión del CE al proyecto presentado por las universidades de Málaga y Sevilla y el sello de Campus de Excelencia Europeo al proyecto de la Universidad de Granada supone un "reconocimiento al conjunto del sistema universitario en Andalucía". Con estos galardones, las universidades de las ocho provincias andaluzas cuentan ya con el sello de reconocimiento de Campus de Excelencia. Tras recalcar que este hecho tiene una repercusión muy positiva para Andalucía, el consejero explicó ayer tras asistir en el Palacio de San Telmo al acto de toma de posesión de la nueva consejera de Obras Públi-

cas y Vivienda, que el pasado año un proyecto liderado por la Universidad de Córdoba fue reconocido con el sello de excelencia a nivel europeo, apuntando que ahora el Comité Internacional de Expertos ha valorado que dicho campus está entre los dos que mejor se han desarrollado durante este año y que también volverá a tener financiación. "Por lo tanto, tenemos cinco provincias con cinco universidades que mantienen un proyecto que ya fue reconocido el año pasado, con financiación, y tres nuevas", indicó el consejero, quien ha recalcado que las universidades de las ocho provincias andaluzas están amparadas por el sello de Campus de Excelencia.

Menos millones, igual categoría

La financiación que el Gobierno ha destinado al CEI este año es mucho más reducida que la del año pasado. Los cinco proyectos que en 2009 consiguieron el CEI se llevaron 73 millones de euros (a una media de 10 millones por universidad), mientras que los cuatro de categoría europea se llevaron 30 millones (7,5 millones de media por proyecto). Este año

los ocho proyectos CEI se llevan en total 31,9 millones (cada universidad se queda con una media de 2 millones), mientras que los seis regionales se llevan 24,9 millones. Así, Granada obtiene 3 millones, menos de lo que obtuvo en 2009 cuando era prometedor, pero más de lo que se lleva cada universidad que ha sido coronada este año con el CEI.

El marchamo CEI le permitirá a la Universidad de Granada, al igual que a los demás proyectos premiados, solicitar más fondos públicos nacionales y europeos. En el horizonte más cercano están las partidas del Ministerio de Innovación, el de Fomento (que absorbe Vivienda) y Sanidad (por los proyectos de Igualdad y Salud), pero podrían venir muchas más. "Sin el sello CEI no podíamos optar a estas ayudas, pero con la categoría regional tenemos opciones", explicó el coordinador

del proyecto BioTic en la Universidad, Teodoro Luque.

Los responsables del proyecto granadino consideran que "empieza un nuevo futuro para la UGR" y éste pasa por comenzar a ejecutar el plan estratégico al objeto de alcanzar la excelencia internacional como máxima categoría del programa.

A la pregunta de si volverán a postularse para la última convocatoria del CEI, que se celebrará en 2011, el rector dijo que deben esperar a tener el acta completa de

valoración de la comisión internacional y "medir nuestras fuerzas". Podrá postularse si así lo quieren al CEI con el mismo proyecto o contemplar nuevas agregaciones. Pero también podrían presentar un nuevo proyecto y abrir otro vía hacia la excelencia.

El rector agradeció al centenar de agregados que han apoyado el proyecto, a la Junta de Andalucía, al Ayuntamiento de Granada y a la Diputación, así como el respaldo de los presidentes de Ceuta y Melilla.



Jesús Quero "Con la resolución del CEI iniciamos un camino"

El gerente del Parque Tecnológico de la Salud (PTS), Jesús Quero, agregado estratégico de BioTic-Granada, estimó ayer que la concesión del CEI regional va a permitir consolidar el proyecto granadino. "Parecía que con la declaración del Ministerio se acababa algo y lo que vamos a hacer es iniciar un camino", dijo ayer en la rueda de prensa que había convocado la UGR. "El PTS quiere que se asocie Granada a Salud y BioTic es esencial para ello", afirmó.



Alfredo Berzal "BioTic es un proyecto de la ciudad de Granada"

El director del Instituto de Parasitología y Biomedicina López Neyra del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, Alfredo Berzal, no dudó en arropar al rector de la Universidad de Granada en su comparecencia ante los medios de comunicación. El portavoz del CSIC en Granada, agregado estratégico, felicitó a la UGR por la mención obtenida y resaltó que "BioTic es un proyecto de la ciudad que cuenta con el apoyo de todos los agentes sociales, económicos y científicos granadinos".

Granada

Las cofradías aceptan cambiar el recorrido oficial para pasar por Ganivet

El Ayuntamiento comenzará en noviembre las obras en la calle para que esté lista justo antes de la Semana Santa de 2011



La tribuna ya no volverá a Plaza del Carmen por seguridad pero ganará 144 palcos en Ganivet. ARCHIVO

S. V. / GRANADA

El pleno de la Federación de Cofradías del pasado miércoles aprobó por mayoría el cambio de la tribuna oficial de Semana Santa de la Plaza del Carmen a la calle Ganivet, una propuesta realizada por el Ayuntamiento de Granada antes del verano alegando problemas de seguridad en el actual itinerario.

Con 20 votos a favor, 7 en contra, uno en blanco y uno nulo, se dio por aprobado el cambio de ubicación de la tribuna oficial desde la Semana Santa de 2011. La previsión del Ayuntamiento de Granada es comenzar las obras los primeros días de noviembre y terminarla a mediados de marzo, unas semanas antes de la Semana Santa, por lo que desde la Federación esperan que se cumplan los plazos de obra y no haya retrasos ya que no habría margen de maniobra para cambios.

Según explicó ayer el vocal de Prensa de la Federación de Cofradías, Luis Javier López, el presidente, Antonio Martín –que celebraba su primer pleno al frente de Federación tras su designación por

el Arzobispo–, explicó a los hermanos mayores que el cambio ha sido una petición del Ayuntamiento, y en concreto del concejal de Presidencia, Sebastián Pérez, alegando problemas de seguridad en el entorno de calle Navas y Plaza del Carmen.

El cambio de tribunas no supondrá ninguna inversión extra a las hermandades ni a la propia Federación ya que será la empresa que resulte adjudicataria del montaje de las tribunas la que asuma el gasto. De hecho, la Federación convocó un concurso hace dos semanas para el montaje de las tribunas al que se han presentado dos empresas: Tu Evento y Hermanos Aguilera S.L. No obstante, los hermanos mayores decidieron en el pleno aprobar el cambio de tribuna pero posponer la decisión sobre la empresa que la monte para estudiar mejor las propuestas.

Según explicó López, la propuesta de Tu Evento para el montaje de las tribunas supone una inversión de 48.900 euros con un periodo de amortización de 20 años mientras que Hermanos Aguilera

reduce la inversión a 38.993 euros y el periodo de amortización a 12 años. Las dos propuestas incluyen la instalación de 334 palcos, que suponen 144 más que los que entraban en Plaza del Carmen (190).

Con estas propuestas y a un precio de 260 euros el palco, la propuesta de Hermanos Aguilera generaría unos beneficios de 47.847 euros y la de Tu Evento, de 37.940 euros. En los próximos días se enviará a todas las cofradías las dos propuestas para aprobar en pleno en noviembre una de ellas.

La intención de Federación es que a la hora de reubicar los palcos actuales en la nueva tribuna se acoplen primero los 190 palcos de la Plaza del Carmen, después los 27 de Reyes Católicos y por último las nuevas adjudicaciones. Además, según López, “la Concejalía de Turismo se ha comprometido a vender un paquete de palcos a los hoteles para que los turistas puedan ver las cofradías en estos palcos”.

El cambio supondrá también la adaptación de horarios de las cofradías y se estudiará especialmente el caso del Miércoles Santo.

En breve



G. H.

El Virgen de las Nieves consigue la acreditación OHSAS 18001

SALUD. El Hospital Universitario Virgen de las Nieves consiguió ayer la acreditación OHSAS 18001:2007, que certifica su sistema de gestión de la seguridad y salud en el trabajo conforme a las especificaciones recogidas en la normativas OHSAS, que se ha consolidado como la principal referencia de calidad en este ámbito. Al acto, que se celebró en el salón de actos del hospital, acudió la delegada de Salud de la Junta de Andalucía, Elvira Ramón, y el director General de Personal y Desarrollo Profesional del Servicio Andaluz de Salud, Antonio Valverde.

IU pide a la Consejería de Empleo que evite el ERE en Inagra

LABORAL. IU presentará una iniciativa en el Parlamento Andaluz para que la Consejería de Empleo evite el ERE que la empresa Inagra ha anunciado que presentará en los próximos días para reducir de 100 a 170 trabajadores la plantilla. “Empleo debe mirar con lupa la propuesta ya que no puede justificarlo por problemas económicos”, explicó el portavoz de IU, Francisco Puentedura.

Una estudiante de la UGR, premio de la Fundación Detea

ARQUITECTURA. María Ángeles Sánchez Díaz, estudiante almeriense de la Escuela Superior de Arquitectos de Granada, ha conseguido el primer premio en la modalidad de edificio industrial de la IX edición de los Premios Detea, convocados con la finalidad de fomentar la arquitectura industrial de calidad en Andalucía y dotado con 3.000 euros y un periodo de prácticas en la empresa.

La Junta incubará en el PTS a cinco nuevas empresas

APOYO. El Centro de Apoyo al Desarrollo Empresarial (CADE) de la Junta de Andalucía acogió ayer a cinco nuevas empresas en sus instalaciones del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud, a las que asesorará y preparará para su incursión en el mercado laboral. La delegada de Empleo, Marina Martín, y el delegado de Economía, Francisco Cuenca, entregaron ayer las llaves a los promotores de los nuevos proyectos.



M. R.



mirasierra
HOTEL RURAL
RESTAURANTE

www.hotelruralmirasierra.com

Paseo de Mirasierra, 1 GÚJAR SIERRA TLF: 958 48 44 15 Fax: 958 48 44 15

Todo tipo de celebraciones
Bodas-Bautizos-Comunionen-
-Comidas de empresa-
-Despedidas de solteros/las

Actual

Unas jornadas didácticas exploran el entorno del Valle del Darro

El Patronato de la Alhambra y Generalife organiza un ciclo sobre el río granadino

Carmen Herranz / GRANADA

Las II Jornadas para el Reconocimiento del Patrimonio, tituladas *Valparaíso, un río de oro. Alhambra Albaycín, Sacromonte*, se ponen en marcha. El Patronato de la Alhambra y Generalife establece un proyecto didáctico que comienza hoy y finaliza el 13 de noviembre, cuyo principal objetivo es dar a conocer el papel que desempeña el Valle del Darro en Granada. Las actividades propuestas son excursiones, visitas guiadas, talleres infantiles, mesas redondas, un recital poético, pasacalles y un concurso de fotografía. "Son jornadas culturales y también lúdicas con el motivo del tema del agua desde la perspectiva cultural, para poder cuidar el patrimonio", declaró la directora del Patronato de la Alhambra y Generalife, María del Mar Villafranca.

Las jornadas se encuentran compuestas por cuatro bloques. La inauguración transcurre con una mesa redonda, cuya modera-

dora será Villafranca. Le sigue un concurso fotográfico mañana sábado. Finaliza la semana con un recorrido por el tramo oculto del río Darro, desde Plaza Nueva hasta el quiosco de la música en el Paseo del Salón. Los participantes en la excursión irán vestidos con camisetas azules, simbolizando el río, acto calificado por parte de Villafranca como "una acción muy interesante desde el punto de vista plástico".

El segundo bloque comprende tres conferencias: dos de éstas son el jueves 28 de octubre, impartidas por los historiadores Antonio Malpica Cuello y Laura Malpica Pérez. La próxima, el viernes, permanecerá presidida por el arquitecto Antonio Jiménez Torrecillas. Para ese sábado se han previsto dos rutas: *Las conquistas del agua*, y otra infantil. El domingo concluye con un concierto experimental.

Rematado el ecuador del ciclo, el tercer bloque se inicia el 3 de noviembre con otra mesa redonda, con José Castillo como mode-



María del Mar Villafranca, antes de la presentación de las jornadas. PEPE VILLOSLADA

rador. Posteriormente, tendrá lugar el jueves una conferencia sobre flamenco en el Museo Casa de los Tiros, impartida por el escritor y experto en esa rama Miguel Ángel González, aparte de otra charla el viernes sobre el Valle del Darro, comunicada por los arqueólogos Paula Sánchez Gómez y Manuel Pérez Asensio. El sábado persiste con dos nuevas rutas. La inauguración de la exposición fotográfica y entrega de premios se originará ese domingo.

El cuarto y último bloque contiene su última mesa redonda el miércoles 10 de noviembre. Ésta vez la moderadora es Victoria E. Chamorro Martínez, secretaria

CONTENIDO

Las jornadas se componen de cuatro bloques que incluyen numerosas actividades

General del Patronato de la Alhambra y Generalife. El jueves y el viernes continúan abarcando conferencias, además de un concierto éste último día. El epílogo de las actividades llega el sábado 13 de noviembre con una excursión y una ruta infantil. "Es un programa que hemos hecho con la convicción de que parte de algo que está vivo. Sin el Darro no hubiese existido la Alhambra", concluyó Villafranca.



En breve

La bailaora Eva Esquivel actuará en la Universidad de Granada

CONCIERTOS. La bailaora Eva Esquivel actuará para la Universidad de Granada dentro del ciclo Flamenco en Letras, organizado por la Cátedra Manuel de Falla, Centro de Cultura Contemporánea, Vicerrectorado de Extensión Universitaria y Cooperación al Desarrollo de la Universidad de Granada, dentro del proyecto *Otras músicas*. Colaboran también la Facultad de Filosofía y Letras y el Grupo de Estudios Flamencos de la Universidad de Granada. El concierto de la UGR lo encabezará la bailaora Eva Esquivel. La artista lleva en el mundo de la danza desde los seis años. La acompañarán los cantaores Sergio Gómez 'El Coloraito', Manuel Heredia, y el guitarrista Luis Mariano. El espectáculo se celebrará en el Aula Magna de la Facultad de Filosofía y Letras, a partir de las 20.00 horas.

La Casa de Porras tiene preparadas sus recientes exposiciones

ARTE. El Centro Cultural Universitario Casa de Porras ha organizado dos nuevas exposiciones: *En la belleza del azar*, de Dulce González y *Objetos de cartón fallero*, de María José Palomeque, que estarán abiertas al público hasta el 29 de noviembre, en horario de 9 de la mañana a 21.00 horas ininterrumpidamente. Dulce González recopila en esta exposición un conjunto heterogéneo de obras. La artista muestra fotografías, pinturas y esculturas que la nombran como exploradora de estéticas de la investigación donde la plasticidad, los artificios creativos y las formas activan los sentidos del espectador.

El titiritero Salvador Lucio asistirá a la Semana de la Oralidad

ESPECTÁCULOS. La Escuela de Arte de Granada tiene preparada su 11ª *Semana de la Oralidad*. *La palabra de fiesta*. Dentro de su programa figura el titiritero, romancero y juglar Salvador Lucio. El artista forma parte del grupo de titiriteros Libélula. Nacido en Segovia en 1943, ha participado en las expediciones de la ruta Quetzal, además de acudir a múltiples festivales internacionales, durante los últimos diez años. Lucio se encargará de actuar, además de impartir una conferencia. El evento tendrá lugar en el salón de actos de la escuela, a las 10.00 horas.